

# LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 cts.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XVI.—Número 6.084

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España.  
Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, LUNES 15 DE AGOSTO DE 1910

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN  
San Bartolomé, 32. - Teléfono, n.º 6

## INFORMACIÓN

### Un guardia civil herido

Con fecha de ayer nos comunicó lo siguiente nuestro corresponsal en Porreres:

Al despertar los vecinos de este pueblo y salir a la calle en la mañana de hoy, ha corrido de boca en boca la versión de que a uno ó dos kilómetros de distancia había sido herido de tiro de escopeta un guardia civil y que éste era ya cadáver.

Al poco rato mejor informados ha resultado, que sobre las 2 y media estando practicando servicio el sargento de este puesto D. Pedro Sureda y el guardia Guillermo Mascaró, han sorprendido a un cazador furtivo en las inmediaciones de «S'hort llamado den Murto», que casual ó intencionadamente ha disparado la escopeta hiriendo gravemente en el vientre al citado Mascaró, el cual dada la obscuridad de la noche que aun reinaba, le ha sido imposible conocer personalmente al agresor.

El sargento Sr. Sureda, al darse cuenta de que su compañero estaba herido, ha corrido en seguida á buscar auxilio en una casita cercana, habiéndosele prestado todo el que de momento se ha podido disponer, avisando y presentándose poco después el juzgado municipal acompañado del médico D. Gregorio Barceló, quien ante la gravedad del caso, puesto que había abundante salida de intestinos dispuso de fueran administrados los santos sacramentos, cuya visita no se ha hecho esperar mucho tiempo.

Practicada la primera cura en el mismo lugar del suceso, ha sido el herido conducido á la Casa Cuartel encima de una escalera, por no disponer de camilla, ni otra cosa mejor, cuyo servicio era muy comentado por la gente que se agolpaba á su paso; para lo cual llamamos la atención de quien correspondía adquirir tan humanitario y necesario mueble para tenerlo disponible siempre que ocurran casos desgraciados.

El capitán de la benemérita Sr. Mayayo y el teniente Sr. Alvarez Osorio, se hallan instruyendo diligencias en averiguación del hecho, habiéndose verificado una ó dos detenciones que al parecer hasta ahora ofrecen poca luz para dar con certeza con el verdadero autor.

El paciente sigue en estado de suma gravedad y era apreciado por su bondadoso carácter. Es casado, con 4 hijos, siendo por lo tanto muy de lamentar ese suceso ya sea casual ó intencionado que somos los primeros que lo deploramos, pues se teme mucho poder salvarle la vida.

### Un mitin en Menorca

Ayer, en Mahón se celebró un mitin. El delegado del Gobierno da cuenta al Gobernador interino Sr. Pascual, de dicho acto en la siguiente forma.

«Hoy se ha celebrado en esta ciudad un mitin seguido de manifestación presidida por la mayoría republicana del Ayuntamiento en el que se han adoptado las siguientes conclusiones que me han sido presentadas con el fin de transmitir las mismas al Excmo. Sr. Presidente del Consejo de Ministros como he tenido el honor de hacerlo.

Primera.—Proclamar su entusiasta adhesión y su decidido apoyo á la enérgica conducta del Gobierno en su contienda con la Corte pontificia, felicitándole y alentándole para que no desmaye hasta afirmar para siempre la supremacía del poder civil, primer paso para alcanzar la absoluta libertad de conciencia, ferviente deseo de todos los reunidos porque es la garantía de todas las libertades y el timbre de gloria de las naciones progresivas y cultas.

Segunda.—Declarar que ve con gusto los propósitos del Gobierno de consignar en leyes las medidas que regulen el trabajo de las mismas sobre bases más equitativas que las actuales; y

Tercera.—Poner en conocimiento del Sr. Delegado del Gobierno los acuerdos para que éste los transmita al Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros.

### Un suicidio

En la mañana de ayer, á las seis y media, la vecina del Vivero, Margarita Ferrer Salom, se presentó al guardia municipal de dicho punto, participándole que al abrir la puerta de su casa, encontró sobre una mesa un reloj, un cuchillo, unas monedas y un escrito de su hijo en el cual le participaba que le dejaba todo aquello, y que cansado de la vida se suicidaría.

Efectivamente, el guardia municipal, salió al campo en busca del hijo de dicha mujer y lo encontró ahorcado en un almendro.

El sujeto de referencia se llamaba Bartolomé Vich, de 37 años de edad.

Según noticias, tenía perturbadas algo sus facultades mentales.

El guardia municipal del Vivero, dió cuenta del hecho al Juzgado quien se trasladó al punto de Son Mayol y después de los requisitos legales, ordenó el levantamiento del cadáver.

Este fue trasladado al cementerio.

### Hallazgo de un cadáver. - Protestamos

El sábado por la tarde los tripulantes de la balandra propiedad del Sr. Marqués de la Torre, divisaron en medio de la bahía el cadáver de un hombre. Dieron aviso á la Comandancia de Marina saliendo enseguida una falúa para recogerlo. Como ya habíamos oscurecido, no pudieron encontrarlo y ayer mañana siguieron las pesquisas encontrando frente á Porto-Pi el cadáver que resultó ser el de Antonio Oliver de Felanix, tripulante del «San Antonio».

Conducido á la Sanidad Marítima fué avisado el coche mortuario, acudiendo á

aquel punto el vehículo destartado que se emplea para tales casos y cuya circulación debería prohibir quien para ello tenga atribuciones.

Se colocó el cadáver dentro un ataud de menor largo que el que tenía el cadáver. El cuerpo del infeliz desgraciado no cabía realmente en el ataud en que fué colocado.

De este hecho protestamos indignados pues para los cadáveres de los desgraciados se deberían tener más respetos.

Precisa, pues, que se procure evitar la circulación del adeseo llamado coche mortuario que se emplea para tales casos como también el que se utilizan ataudes desproporcionados á los cadáveres que deben contener.

## RELIGIOSAS

### PARA MAÑANA

Santos.—Roque, confesor, Jacinto y Serena.

Cuarenta Horas.—Terminarán en Santa Catalina de Sena, dedicadas al feliz tránsito y gloriosa Asunción de la Virgen á los cielos.

A las seis y media exposición, á las diez misa mayor.

Por la tarde, á las siete, ejercicio de la Asunción, Te-Deum y reserva.

## DE TEATROS

### Lírico

La bailarina *Mariceli*, que debutó el sábado en este teatro, obtuvo un verdadero éxito, pues el trabajo de esta artista, á pesar de las muchas bailarinas que han desfilado por Palma, resulta nuevo para nuestro público.

La *Mariceli* es maestra consumada en el arte de tocar los palillos y con ellos hace verdaderas filigranas consiguiendo el público la aplaudida con entusiasmo.

Como bailarina es también de las mejores que hemos visto y sus bailes se caracterizan por la originalidad y al propio tiempo por su distinción y elegancia, cualidades estas que imperan en la ciudad artista.

Tanto anoche como el sábado el público la aplaudió de veras.

La musical *Marinette* que debutó anoche, ejecutó con el violín, xilofón y concertina inglesa, diversas composiciones todas ellas con mucho ajuste, por lo cual consiguió ser aplaudida al final de todas las piezas.

Hoy lunes se celebrarán sesiones de cuatro tarde á once noche, trabajando en las mismas el *Trio Valencia, Marinette* y la *Mariceli*.

Mañana martes de nueve y media á diez, tendrá lugar el sorteo de la onza de oro.

La función de gala y al propio tiempo de beneficio para las familias de los naufragos del *San Antonio* tendrá lugar el jueves.

Desde hace algunos días se encuentra en Palma el operador cinematográfico de la casa Gaumont de París, D. Gaspar Serra, el cual ha pasado á esta para impresionar para el Teatro Lírico varias películas relativas á la estancia del señor Maura en Palma y vistas pintorescas de Mallorca.

El señor Serra acompañado y ayudado de don Ramón Balet, hijo del representante en Palma de la Casa Gaumont, ha impresionado en la Alquería unos 200 metros de película y ayer impresionó otros tantos del *Te-Deum* y recepción.

La película citada se proyectará el sábado por la noche en este teatro.

## Excursión argelina

### Llegada

Ayer á las seis y media de la mañana fondeó en nuestro puerto el vapor *Miramar*, que conducía á su bordo la excursión de argelinos.

Pasaron al muelle á esperar á los excursionistas el concejal Sr. Canet en representación del Ayuntamiento, el concejal Sr. Horrach, una comisión del Fomento del Turismo; unas docientas ó trescientas personas como público y la banda Mallorquina.

Los buques de la «Isleña» lucieron sus empavesadas y al fondear el *Miramar*, la banda Mallorquina ejecutó el himno francés, contestándole *L'afrikanne de Mustapha*, que viene de Argel con la Marcha Real.

El total de excursionistas que vienen á bordo es de 325, figurando entre los mismos unas 60 señoras.

De la sociedad *L' es Amis reunis*, vienen Mr. Gibert presidente honorario, M. Huesd presidente efectivo; M. Mosconi vicepresidente y Mr. Probsé Romoli, de Villers, Grenand y Vanclard.

Desde el muelle se dirigieron los excursionistas al Grand Hotel y Hotel Continental. La banda Argelina hizo su entrada ejecutando un hermoso pasodoble.

### Concierto

La banda Argelina á la una y media dió un concierto frente á las Casas Consistoriales y con este motivo se congregó allí mucha concurrencia.

Durante el concierto una comisión de *L' es Amis reunis* pasó á saludar al Ayuntamiento, siendo recibida en el despacho del Alcalde por el primer teniente señor Sampil y Ripoll y los concejales señores. Canet, Carbonell, Font y Peña, Sampil Vidal, Oliver, Riera y Mancebo.

Se cambiaron entre ambos señores saludos muy afectuosos.

### Lunch

Anoche en el Grand Hotel el Ayuntamiento y la Diputación provincial obsequiarán con un «lunch» á los excursionistas argelinos.

En la mesa del Grand Hotel colocado en forma de V se sentaron unaciento cincuenta personas, ocupando la presidencia el encargado del Consulado de Francia Sr. Galantomini, sentándose á su derecha el diputado provincial Sr. Morales y á su izquierda el concejal Sr. Canet; y á continuación los concejales señores Sampil Vidal, Obrador, Ferrer de San Jordi, Pérez y Llabrés; los diputados Sres. Arguiló y Pons; los miembros de la Directiva de *L' es Amis reunis* y de *L' Africanne*.

El «lunch» consistió en un helado de limón, pastas, gaseosas, cervezas y cigarrillos.

El Sr. Canet habló en primer lugar en representación del Ayuntamiento y expresó su agradecimiento á los excursionistas por su visita á Palma; diciendo que lamentaba no se les acogiese tal como se merecían, pero que como voluntario ponían de su parte todo lo posible.

Al terminar con vivas á Argel la banda de música rompió con los acordes de la Marsellesa.

El Sr. Sampil Vidal pronunció un correcto francés un elocuente brindis saludando á los excursionistas y llamándolos nuestros hermanos. Terminó también con vivas á Argel y á Francia.

El presidente de *L' es Amis reunis* leyó unas cartillas en francés agradeciendo el cariñoso recibimiento y saludando á Palma en las autoridades y prensa allí presentes.

El Sr. Galantomini se levantó para dar un viva á España, que el Sr. Canet contestó con otro á Francia.

### Más conciertos

A las nueve y media la banda Argelina dió un concierto en el paseo del Borne.

### El día de hoy

Durante esta mañana los excursionistas han visitado lo más notable de nuestra ciudad y algunos de ellos han llegado hasta Valldemosa, Devy y Sóller.

Esta tarde embarcarán en el *Miramar* para Barcelona.

## En honor de Maura

### Recepción en el Círculo Conservador

A las 10'10 llegó el Sr. Maura en automóvil al Círculo Conservador, acompañado de su secretario el ex-diputado don Prudencio Rovira.

Entró por la puerta de la verja que forma esquina con las calles de la Gloria y Constitución.

Numerosos correligionarios que estaban aguardándole en el local que cierra la verja, le recibieron con entusiastas vivas á Maura.

En el mismo portal del vestíbulo le esperaba el comité de *La Peña* presidido por D. Manuel Guasp.

A duras penas se había conseguido que en el vestíbulo sólo entraran las más significadas personas del partido conservador pero la numerosísima concurrencia que llenaba los salones contiguos, con el deseo de ver llegar al Sr. Maura, llenó por completo dicha dependencia.

El Sr. Maura después de estrechar la mano de las más distinguidas personas que le recibieron y saludar sonriente á todos, agradeciendo los vivas y aplausos de que era objeto, pasó al Salón de lectura, empezando seguidamente la recepción.

Se colocaron de pie, á derecha é izquierda respectivamente del Sr. Maura, D. Pedro Sampil, Sr. Marqués de la Torre, D. Enrique Sureda, Sr. Conde de Sallent, D. Juan Alcover, D. Antonio Barceló, D. José Alcover, D. Mariano Canals, D. Joaquín Puigdorffia, don José Socias y D. Francisco Maura.

D. Manuel Guasp desde el portal del Salón, anunciaba á las comisiones que asistían á la recepción.

La primera que recibió el Sr. Maura fué la del Círculo Conservador de Barcelona, con la que habló algunos momentos.

Siguieron desfilando por el orden que las enumeramos las comisiones de Lluç Selva, Binisaleu, Petra, Alaró, Campos, Santañy, Felanix, María, Sansellas, Montuiri, Santa Margarita, San Lorenzo, Algaida y Andraig.

El Sr. Maura daba la mano izquierda á los que habían pasado á saludarle con objeto de evitar las sacudidas y movimientos del brazo derecho en el que recibió como se sabe la herida.

Siguieron desfilando comisionados de Esporlas, Buñola, Calviá, Puigpuñent, Estalenchs, San Juan, Villafraña, Estaliments, Sóller, San Servera, Artá, Alcudia, Valldemosa, Manacor, Lloseta y de las afueras del tercer distrito de Palma.

Algunos entusiastas dieron al desfilarse vivas á Maura, que eran contestados con entusiasmo.

Uno gritó, «muera la mano criminal» á lo que contestó el señor Maura «que no muera nadie».

Otro azoradísimo al saludar al señor Maura dijo: «que otra vez sea más leve»; algunos hicieron reverencia al estrecharle la mano.

Siguieron desfilando numerosos socios de *La Peña* y comisiones de la Cámara Agrícola Balear, de Son Sardina, Secá del Real, Son Serra y otros suburbios, de La Puebla, Porreres, Costig, Inca, Campanet, Centro de Defensa Social de Palma, Muro, Lluchmayor y Marratxí.

Luego desfiló una comisión de Novelda (Alicante) que había llegado por la mañana en el vapor-correo de Valencia para asistir á los actos celebrados en ho-

nor del Sr. Maura. Formaban la comisión los señores D. Eleuterio Abad, don Luis Teresa y D. Lorenzo Alzola.

Siguieron después comisiones de Sineu, Santa María, Pollensa, Fomento Agrícola, Cámara de Comercio de Palma, Unión Protectora Mercantil, Centre Catalá, otras comisiones varias, y personalidades de la Juventud Conservadora de Palma y las mayorías conservadoras del Ayuntamiento de esta ciudad y de la Diputación Provincial.

El desfile duró una hora y diez minutos.

El señor Maura permaneció rodeado de sus amigos en el Salón de lectura hasta minutos antes de las doce.

### Te-Deum y desfile en la Catedral

El expresidente del Consejo de Ministros marchó á pie acompañado desde la Peña á la Catedral, las escalinatas de la Seo. Le acompañaban el Comité conservador y otras personas.

Numeroso público presenció el paso del Hijo ilustre de Palma.

A las doce de la tarde empezó el «Te-Deum» y una misa rezada que celebró en el altar mayor.

El señor Maura ocupó un estrado junto al altar mayor, á la derecha. Le acompañaba ocupando asiento de preferencia el ex-ministro de la Guerra señor Linares.

Asistieron al Te-Deum el obispo y Cabildo, el Capitán general, Gobernadores civil y militar, Diputación, Ayuntamiento presidido por el Alcalde, Delegado de Hacienda, Comandante de Marina, una comisión de la Audiencia, Grandes Cruces, Maestranzas, los Generales que residen en esta, comisiones del Instituto, Escuela de Comercio, de las Juntas de Instrucción y Sanidad, de la Audiencia, de Bellas Artes, de la Escuela de Artes é Industrias y de la Junta de Obras del Puerto.

Otras nutridas comisiones de los Comités liberal y conservador, de la Cámara de Comercio, Sociedad de Amigos del País, Sindicato de Riegos, del Seminario, Subdelegados de Medicina, Farmacia y Veterinaria, Inspector Provincial de Sanidad, Directores de Sanidad Marítima y Colegio Médico, Decanos de los Colegios de Abogados, Notarios y Procuradores, director de la Scural del Banco de España, Administradores del Real Patrimonio y de Aduanas, una comisión de Telégrafos y otras de correos.

Comisiones de diferentes comunidades establecidas en Palma, nutridísima representación del elemento militar, Presidente del Centro Militar, Fomento del Turismo, Círculo Mallorquín, Cruz Roja, Crédito Balear, Fomento Agrícola, Caja de Ahorros, Islaña Marítima, Ferrocarriles de Mallorca, Alumbrado por Gas, La Económica, Arqueológica, Electricidad, Círculo de Obreros Católicos, Club de Regatas y Centro de Defensa Social y otras personas y comisiones.

Había en la Catedral de unas 9 á diez mil personal.

Se cantó el «Te-Deum» del maestro Tortell.

Poco después de las doce y media terminó el solemne acto religioso empezando el desfile, de los que así exteriorizaban su protesta contra el atentado.

Desfilaron, primero, el Obispo y Cabildo y después Ayuntamiento, Diputación, elemento militar, clero y á continuación las numerosas comisiones nombradas y otras muchas y numerosísimo público.

A lo último se ofreció la siguiente nota, grandemente simpática. Gran número de distinguidas señoras y señoritas desfilaban ante el señor Maura, haciendo pública de esta manera su protesta.

En seguida el ex-presidente del Consejo se dirigió hacia el portal mayor de la Catedral, donde aguardaba su automóvil. Acompañado al señor Maura el Gobernador civil é iba rodeado totalmente por el público. Hubo momentos que le fué muy difícil el paso, tanto era el público que se agrupaba á su alrededor.

Se repitieron en los entusiastas vivas.

El señor Maura tomó asiento al lado del *châneur*, saludando á la concurrencia que eno cesa de aplaudir y vitorear.

El señor Gobernador se colocó en el estrado del automóvil junto al expresidente atravesando de esta manera toda la Plaza de la Seo que estaba atestado.

Siguió por las calles de Palacio, plaza de Cort, Colón, Cereales, plaza Mayor y San Miguel dirigiéndose á la Alquería, acompañado de su familia.

## Veraneo del Sr. Maura

Hablando con D. Prudencio Rovira.—¿Alquería vendrá á Palma?—Excursión con el Sr. Linares.

Ayer mañana tuvimos el gusto de saludar al secretario del señor Maura, don Prudencio Rovira.

Este señor nos manifestó que hace unos días recibió una carta del señor Linares escrita en Cabo Palos. En la misma le hablaba de asuntos varios, pero no le hacía mención de que proyectase venir á Palma.

El sábado el señor Maura efectuó una excursión en auto con el general Linares, visitando Estalenchs y Bañalbar.

El señor Linares comió en la Alquería con el señor Maura y su familia.

El ex-presidente, por la noche, estuvo en esta y Porto-Pi, cenando en casa de su hermano D. Francisco.

### Visita—En Buñola

Hoy á las doce, serán recibidos por el Sr. Maura en el predio la Alquería, los señores D. Eleuterio Abad, D. Francisco Arzola y D. Luis Teresa, que componen

la comisión que en representación del Círculo Conservador de Novelda ha pasado á esta ciudad para protestar del atentado de que fué víctima á su paso por Barcelona.

El señor Maura hoy debía visitar la villa de Buñola, donde se le prepara un entusiasta recibimiento.

## -Gacetillas-

**Pérdida.**—Desde el muelle á la calle de Pelaires se extravió anoche un bolso de plata que contenía un monedero del mismo metal y otros objetos.

Se informará y gratificará el hallazgo en la calle de Cavallería, 5, 2.º.

**Circular.**—El Administrador de Hacienda publicará una requiriendo á los Ayuntamientos de la provincia para que ingresen en las cajas del Tesoro la parte de los cupos del impuesto de consumos, correspondiente al tercer trimestre del actual año.

**Subasta.**—El 31 del actual en la Comandancia de Menorca se celebrará con objeto de contratar materiales y varios artículos de consumo.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de **Vichy Etat** embotelladas: **Vichy Hospital** (estómago), **Vichy-Celestins** (riones), **Vichy-Grand-Grille** (hígado).

Los mejores vinos **Tintos y Claretos** se expenden en los **Almancen Esharranch**, Sto. Cristó, 4.

## Por telégrafo

### La huelga de Bilbao

R. O. sobre minas

Madrid 14 (2'15 m.)

Por el Ministerio de Fomento se ha dictado una Real orden por la que se acompaña un cuestionario que se dirige á los jefes de las provincias mineras.

Dicho cuestionario contiene todo lo que afecta al trabajo minero, las horas de jornal, las relaciones que debe haber entre patronos y obreros, etc.

Los jefes de las zonas mideras deberán contestar á las preguntas que se hacen antes del 1.º de septiembre.

Para esta fecha se ha dispuesto que se encuentren en Madrid, á fin de reanudar los trabajos, los individuos que componen la comisión codificadora de los asuntos mineros.

Nueva fórmula.—Los patronos se niegan

Bilbao.—El Gobernador civil ha llamado á su despacho á una comisión de patronos mineros para proponerles la nueva fórmula de arreglo que le indicaron los concejales republicanos y socialistas que consiste en trabajar media hora menos hasta el mes de septiembre próximo.

Los patronos contestaron al señor Gobernador que aunque lo sienten mucho no pueden aceptar dignamente dicha fórmula.

Añaden que aceptaron la fórmula que propuso el ministro de la Gobernación por amor á la paz y á la concordia; pero que toda vez que los obreros no la aceptaron, se ven en la imposibilidad de aceptar la que ahora se propone.

Gestiones del ministro

Madrid 14 (11 m.)

El ministro de la Gobernación, esta pasada noche estuvo trabajando en su departamento para saber si los patronos se deciden á aceptar la media hora de rebaja en los jornales hasta que se abran las cortes.

Nada se le comunicó sobre este particular al señor Merino.

Sólo recibió noticias de Santander y Gijón referentes á las huelgas y las que son satisfactorias.

Se realizan gestiones de solución

Bilbao.—Una comisión de huelguistas ha visitado á los diputados señores Nougues y Soriano para explicarles sus trabajos encaminados á solucionar la huelga.

Dichos diputados han telegrafiado al ministro de la Gobernación el éxito á que van encaminadas las gestiones que realizan para solucionar el conflicto.

Añade el telegrama que tropezaron con la intransigencia patronal. Creen que el Gobierno debe dictar una R. O. transitoria que imponga la reducción de las horas de trabajo en las minas.

Gira republicana.—Al trabajo

San Sebastián.—Hoy los diputados señores Nougues y Soriano, marchan á tomar parte en una gira republicana que se celebra en Santander.

Regresarán aquí por la noche á fin de seguir sus gestiones encaminadas á solucionar la huelga á fin de que el martes los obreros puedan acudir ya al trabajo.

Un mitin.—Precauciones

Los huelguistas celebrarán hoy un mitin en Gallarta.

Se han redoblado las precauciones en las zonas mineras.

**Para mandar fondos**

La Bolsa del Trabajo de Bruselas, ha preguntado cuantos obreros existen en el interior de Bilbao para mandarles fondos con que puedan mantenerse hasta que consigan lo que se proponen.

**Los obreros panaderos**

Bilbao.—Los patronos y obreros panaderos han visitado al señor Gobernador para entregarle la contestación que dicha autoridad les pidió.

Lo contestación de los patronos es que mantienen la jornada.

Con los patronos está conforme la Sociedad de panaderos amarillos.

**Prohibición**

El Alcalde de Bermeo ha prohibido la postulación en favor de los huelguistas que tenía que celebrarse mañana.

**Prosigue la huelga**

Madrid 14 (2'15 m.)

El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama en el que se le participa que en Gallarta se ha celebrado hoy un mitin en el que se acordó proseguir la huelga.

Se ha repartido una hoja en la que se aconseja á los obreros que persistan en su actitud.

**Otro mitin**

De Bilbao han ido á Santander á celebrar un mitin unos 300 radicales.

No se tiene noticia, aún del resultado de este mitin.

**Trabajos paralizados—Falta de calizas**

Bilbao.—Ayer tuvo que pararse el trabajo en el horno y fábrica de San Francisco porque se carece de material para la combustión.

Se ha paralizado el trabajo á un centenar de obreros.

Comienzan á faltar las calizas para alimentar los hornos.

**Nuevos refuerzos**

Bilbao.—Ha llegado el regimiento de Saboya con la sección de ametralladoras.

**Estadística de la fuerza**

Postulando Valencia.—Una comisión de la Casa del Pueblo, llevando a la Banda municipal, recorrió las calles de esta población postulando en favor de los huelguistas de Bilbao.

El viaje de los Reyes

Lleada a Londres.—Madrid 14 (11 m.) Un telegrama de Londres da cuenta de que los reyes de España llegaron anoche a dicha ciudad siendo objeto de muchas demostraciones de afecto.

Se han alojado en el Hotel Ritz. Cuando vayan al Ferrol. Comunican del Ferrol que cuando los Reyes de España vayan a dicha población se hospedarán en el palacio de los duques de la Conquista.

Cuando saldrán los Reyes. Londres.—Dice la prensa que D. Alfonso y la familia, real saldrá a las once de la noche para Douvres en donde embarcará en el «Giralda» con dirección a Burdeos.

Desde este punto continuará D. Alfonso su viaje a Madrid. D. Alfonso en Ostende. El presidente del Consejo de Ministros ha recibido un telegrama en el que le comunica D. Alfonso que estuvo en Ostende con el objeto de visitar a su tía la archiduquesa Isabel.

Regresó a Gonesayer tarde. Doña Victoria. Madrid 15 (2:15 m.) Londres.—La reina D. Victoria asistió a misa en la iglesia española.

A la salida le aclamó el numeroso público que la esperaba. A las once y media marchó a la isla de Whith.

Desde Melilla

Tembor de tierra. Madrid 14 (2:15 m.) Comunican de Melilla que esta madrugada se ha sentido un ligero temblor de tierra que duró dos segundos.

Ha sido en la dirección Norte. El temblor a alarmado a muchos vecinos.

Confirmación de un combate. Melilla.—Algunos cabileños que han llegado a esta ciudad confirman la noticia que circuló respecto de haberse librado un combate estas noches pasadas.

Afirmar que dicho combate tuvo lugar al Norte del Peñón. Funerales. Melilla.—Comunican del Peñón que se han celebrado los funerales en sufragio del alma del farmacéutico que hace un año murió frente al enemigo.

Asistieron a dicho acto las autoridades civiles y militares. Numeroso gentío asistió a la iglesia.

En la nave central de la iglesia parroquial se levantó un soberbio túmulo. Tranquilidad. El confidente Bamur ha dicho que en el campo reina completa tranquilidad.

La cuestión católica

El inicio conferencia con el ministro de Estado. Se solicita venga a hablar con la reina Cristina.—Síntomas de arreglo.

Madrid 14 (2:45 m.) San Sebastián.—El Nuncio de Su Santidad ha conferenciado con el ministro de Estado Sr. García Prieto.

La conferencia fué bastante extensa. Le hablaron de diferentes asuntos.

El Nuncio Monseñor Vico se lamentó de que en los intervalos que han publicado los periódicos el Sr. Canalejas haya extremado las notas radicales, mientras que en otras manifestaciones ha hecho lo contrario.

El Sr. García Prieto le ha contestado que ello sin duda obedecía al temperamento del periodista que confeccionó la entrevista.

El Nuncio preguntó al Sr. García Prieto si el Gobierno vería con agrado el que celebrara una entrevista con la reina madre Doña María Cristina.

El ministro le contestó que en ello el Gobierno no encontraría inconveniente alguno.

Entonces el Nuncio rogó al ministro que solicitara de Doña Cristina dicha entrevista para celebrarla el próximo martes.

Los periodistas han preguntado al señor García Prieto si el Nuncio le había entregado alguna nota del Vaticano a lo que contestó negativamente.

Luego, hablando de dicha visita, el ministro de Estado dijo que era un buen síntoma en favor del Gobierno.

Trabajando. Madrid 14 (11 m.) El Presidente del Consejo estuvo trabajando en el ministerio de Estado desde la una hasta esta madrugada.

Se supone que su trabajo está relacionado con las cuestiones religiosas. Juntas católicas. Las Juntas católicas de Vizcaya, de Navarra y de Guipúzcoa se reunirán el próximo martes en Zumarraga para tratar, según se dice, asuntos importantes.

Para arreglar la cuestión. Madrid 14 (2:15 t.) París.—Dice el «Giornale di Italia» que un obispo, miembro de la secretaría de Estado del Vaticano ha marchado a España en donde se avistará con el objeto de buscar un medio para reanudar las negociaciones interrumpidas entre España y la Santa Sede.

Un «aplech», y un mitin

Dicen de Tortosa que los católicos han solicitado permiso para celebrar un «aplech» de adhesión al Papa para el día 28 y la celebración de un mitin de propaganda al que podrán concurrir los pueblos de aquella diócesis.

Hoja denunciada. Madrid 15 (2:15 m.) Ha sido denunciada una hoja en la que se excitaba a los católicos para que se opusieran a la política del Gobierno.

Mitín católico. Bilbao.—En el pueblo de Ogara se ha celebrado un mitin católico.

En este acto se abogó por salvar los intereses de la Iglesia. Reinó orden completo y los oradores fueron muy aplaudidos.

Crónica de sucesos

Un drama por celos. Madrid 14 (2:15 m.) Desde hace 16 años un sujeto llamado José Gallego Sánchez mantenía relaciones íntimas con Balbina López Giménez viviendo en su misma casa.

Hace algún tiempo, el Gallego dejó a su antigua amante para casarse con otra mujer. Desde aquel entonces, Balbina, presa de celos, amenazaba constantemente al José Gallego.

Una de las principales recriminaciones que la Balbina le dirigía era que ella, estuvo manteniendo al Gallego con el producto de su trabajo, desde que trabaron relaciones amorosas.

Esta mañana los celos de la Balbina han quedado vengados. Hoy, José Gallego salió de su casa acompañado de su esposa. De pronto, en la calle Mayor se le presentó su antigua amante y le insultó.

José Gallego rechazó a la Balbina. Esta, ante tal desaire, sacó un cuchillo y se lo clavó en el pecho a José, infliriéndole una herida que los médicos han calificado de grave.

La agresora ha sido detenida. Una explosión. Comunican de Valencia que en el poblado de Benaguacil, en el taller de pirotecnia propiedad de don José Zapater, ocurrió una fuerte explosión.

Seguidamente acudieron los vecinos a prestar auxilios. Han resultado de este suceso un muerto y cuatro heridos.

Un monstruo con dos cabezas. Madrid 14 (11 m.) Comunican de Pamplona que la vecina Florencia Barrado ha dado a luz un monstruo con dos cabezas y unos apéndices en la espalda.

Locos que fallecen.—Otros graves.—Alarma en el público. Valladolid.—Anteayer fallecieron repentinamente en el manicomio de esta ciudad, tres locos furiosos y ayer, otros dos.

Se sabe que otros tres dementes se encuentran hoy en estado gravísimo. Los médicos del establecimiento se han negado a certificar las defunciones.

Esto ha extrañado a la opinión pública. El Juzgado se presentó en el manicomio para comenzar las diligencias y luego ordenó a los médicos forenses que practicaran la autopsia a los locos fallecidos.

Los médicos han cumplido con lo ordenado y no encontraron nada de particular en los referidos cadáveres.

Los locos enfermos presentaban en el cuello una especie de rasgón muy parecido a la picadura de una mosca.

Reina gran expectación en la ciudad con motivo de este extraño suceso. Desgracia. Dicen de Bilbao que el aviador Maurais voló cuatro minutos; pero al tomar la tierra efectuó una falsa maniobra que le precipitó al suelo.

El aparato ha quedado destruido y el aviador salió ileso del perance. Las corridas de ayer. Varios heridos. En Madrid. Madrid 15 (2:15 m.) Se ha celebrado una novillada con ganado Benjumea. Este ha sido regular.

Ostioncito estuvo bien, recibiendo un paletazo en la frente, teniendo que retirarse de la lidia. El Zapaterito cumplió, quedando muy bien en su último toro.

Eusebio Fuentes estuvo superior, siendo ovacionadísimo. La entrada en la plaza, un lleno completo.

En San Sebastián. San Sebastián.—Se celebró una corrida de toros con ganado del marqués de Santa Coloma (antes Cámara).

Los toros resultaron bravos. La plaza estaba completamente llena. El «Bombita» estuvo bien en el primer toro y regular en el cuarto.

En el cuarto se adornó con banderillas. «Marchaquito» estuvo toda la tarde muy valiente, siendo muy aplaudido.

«Gallito» estuvo bien en el tercero y superior en el último toro. Este diestro fué ovacionado y sacado en hombros de la plaza.

En Gijón. Gijón.—Hoy ha tenido lugar la corrida lidiándose toros navarros, que resultaron buenos.

«Pepe» estuvo superior, siendo ovacionado. El «Bombita III» estuvo bien en el segundo toro y superior en el quinto.

A «Mazantinito» le cogió el cuarto toro, sufriendole una édrida en el muslo izquierdo de un centímetro de extensión y medio de profundidad.

En Barcelona. Barcelona.—En la corrida celebrada en la plaza de esta ciudad el «Segurita» recibió una herida grave en el muslo derecho de doce centímetros de profundidad.

LA POLÍTICA

Cuestiones electorales. Los señores Azcárraga y Sánchez Guerra conferenciaron con el ministro de la Gobernación señor Morino y con el presidente del Consejo de Ministros.

Se supone que esta conferencia versó sobre los candidatos conservadores que deben presentarse en las próximas elecciones parciales.

Viaje del Sr. Canalejas. Es probable que en breve el señor Canalejas efectúe un viaje al Ferrol.

Después es fácil que vaya a Bruselas con el objeto de visitar la Exposición universal.

Los asuntos de Canarias. El alcalde de Santa Cruz de Tenerife ha visitado al ministro de la Gobernación conferenciando largo rato sobre los asuntos de las islas Canarias.

El señor Merino expresó a dicho señor alcalde que si sus ocupaciones se lo permitieran efectuará un viaje a dichas islas.

Este viaje lo efectuará a últimos de septiembre y no tendrá más objeto—dijo—que el estudiar los asuntos del referido archipiélago.

Contra los duelos. El señor Ugarte ha telegrafado al señor Canalejas protestando de la pasividad de las autoridades ante la frecuencia de los duelos contraviniendo los disposiciones legales.

Elecciones en Valladolid. El gobernador de Valladolid telegrafía diciendo que se han constituido la mesa electoral para la elección de senadores.

Se dice que los conservadores tratan de restar el número de asistentes a la sesión preparatoria.

El gobernador considera seguro el triunfo de los candidatos ministeriales. De viaje. San Sebastián.—Ha llegado el subsecretario del Ministerio de la Gobernación señor Latorre y la familia del señor García Prieto.

El señor Latorre seguirá su viaje hacia Cestona. Se espera que mañana llegará a esta el señor Cobian, ministro de Hacienda, quien almorzará con el señor García Prieto.

El señor Cobian regresará por la tarde a Biarritz. El Nuncio de Su Santidad ha marchado a Zarauz de donde regresará el martes.

El Sr. Canalejas al Otero. Hoy el señor Canalejas ha marchado a su finca «El Otero».

Esta pasada noche permaneció en el Ministerio de la Gobernación hasta la una de la madrugada.

Regresará a Madrid a las primeras horas de la tarde. Candidato disgustado. El exgobernador civil señor Manzano que era candidato del Gobierno por Zaragoza ha renunciado a esa candidatura, disgustado porque no le apoye el Gobierno para salir diputado por Guadix.

Manzano, candidato. Madrid 14 (2:15 t.) Los liberales de Guadix en una reunión que han celebrado acordaron presentar como candidato a diputado a Cortes al señor Manzano.

Altos cargos. En determinados círculos militares se ha hablado hoy de una próxima combinación de altos cargos militares, ajena por completo a la provisión de las vacantes de tenientes generales que existen actualmente.

Se añade que en esta combinación entrará la jefatura de la Casa Militar del Rey y la Capitanía General de Valencia. Legada de un Gobernador. Las Palmas.—Ha llegado a esta ciudad el nuevo gobernador civil Sr. Eulate.

Le recibieron el Ayuntamiento y muchas personalidades de esta población. Esta tarde se celebrará un festival náutico en su honor.

Triunfo de candidatos. Valladolid.—Según noticias oficiales en la elección de Senadores verificada en dicha ciudad han triunfado los candidatos ministeriales; el General Peña y los Sres. Valverde y Garrote.

Un mitin republicano. Santander.—Han llegado a esta ciudad los Sres. Perez Galdós, Soriano y Nougues, con el objeto de celebrar un mitin. En la estación les recibieron numerosas personas.

En el mitin hablaron varios oradores locales y después los Sres. Soriano y Nougues. El señor García Cortés leyó unas cuartillas del señor Pérez Galdós.

Todos los oradores combatieron la reacción y alentaron al señor Canalejas para que prosiga la campaña anticlerical que está realizando al frente del gobierno.

Todos los oradores fueron ovacionados. Reinó orden completo. Ecos varios. Huelga solucionada.—Temporal. Madrid 14 (11 m.) Cádiz.—La huelga de carpinteros se ha solucionado de común acuerdo patronos y obreros, con la intervención del Gobernador.

Sobre esta ciudad y el mar se ha desencadenado un fuerte temporal. Ha causado muchos daños en los árboles y en las chimeneas, rompiendo además muchos cristales de los balcones y ventanas.

En el puerto a causa del duro temporal se ha cerrado el tráfico. Ha entrado en la bahía el yate turco «Mantaco til», que procede de las regatas de Danares. Tuvo que refugiarse en este puerto a causa del mal reinante.

El temporal es imponente. Conferencia. Vigo.—El catedrático Sr. Altamira ha dado una conferencia acerca de su viaje a América.

Asistió numerosa concurrencia siendo muy aplaudido. Minuto indisputo. Valladolid.—El diestro Minuto que se dirigía a torrear en la plaza de Orense, se encuentra indisputo a causa de un cólico.

Se quedó aquí hasta quedarse restablecido. Inspección de los fuertes. Ferrol.—Ha llegado el general San Marín quien ha inspeccionado los fuertes, los cuarteles y las tropas de esta ciudad.

Emigrantes al Brasil. Almería.—El vapor francés «Guama» ha salido con rumbo al Brasil y a la República Argentina.

Lleva a su bordo 596 emigrantes. La mayoría de los que embarcaron son de aquí y de las provincias de Granada y Murcia. Fallidos. Madrid 14 (2:15 t.) París.—Anoche marchó el presidente de la República Mr. Fallieres a Berna.

Un Bautismo. Madrid 14 (2:15 t.) Esta mañana el auditor de la Nunciatura ha administrado el Sacramento del Bautismo a un joven de 24 años, sevillano, hijo de padres protestantes.

Actuó de madrina la condesa de Torrejón. Numeroso público presenció la ceremonia.

Por la noche emprenderá un paseo militar con el batallón de Cazadores de Figueras. Naufragio de un vapor. Dicen de Portsmouth que un crucero inglés ha naufragado, encontrándose en posición peligrosa.

Reina una densa niebla lo cual hace agravar más la situación. Han marchado a socorrerle varios remolcadores.

Saludos. Entre el crucero «Catalina» y el americano de «Maines» que zarparon para la isla se cambian los saludos de ordenanza. Derrumbamiento de un tabique. Madrid 15 (2:15 m.) Córdoba.—En un café del pueblo de Espinl se ha derrumbado un tabique sobre sobre un grupo de personas que jugaban al dominó.

Varios de dichos heridos se encuentran en estado grave. Balance del Banco. Madrid 15 (2:15 t.) En el balance semanal del Banco de España, resulta que el oro ha aumentado en 253,653 ptas, la plata en 383,146 pesetas y han disminuido los billetes en 1.159,800 pesetas.

Choque de trenes. Madrid 15 (2:15 m.) Dicen de Sanjan, departamento de Charente, interior de Francia, chocó en la estación un tren especial de viajeros con otro de mercancías.

En el primero iban 1.200 niñas, pertenecientes a la Asociación Femenina. Se sabe que hay 50 muertos y 150 heridos.

Incendio en la Exposición de Bruselas. (Urgente) Madrid 15 (3 m.) Bruselas.—Ha ocurrido un gran incendio en la Exposición internacional de esta ciudad.

Desde los primeros momentos el incendio tomó gran incremento. Hasta la hora que telegrafiamos hay destruidas dos secciones, la francesa y la italiana.

El incendio continúa en la sección belga. Se han registrado dos muertos y 39 heridos.

Desgracia en automóvil. Madrid 15 (0:50 m.) Viena.—El príncipe Jaime de Borbón guiaba un automóvil.

Quiso evitar el encuentro con un carro, chocando luego con un guarda cantón. El príncipe, un ayudante y el chauffeur fueron despedidos del automóvil, cayendo al suelo.

Los tres resultaron ileso.

Pídase en todas partes el patentado ALIMENTO COMPUESTO

Su polvo mezclado a nuestros alimentos usuales, les aumenta su valor nutritivo, su gusto y digestibilidad. ES UN RECONSTITUYENTE NATURAL DE PRIMER ORDEN. Alimento Compuesto, diluido en agua hervida da un potencial calórico equivalente de toxinas y de poder causar irritaciones gástricas. Alimento Compuesto es un compuesto alimento vegetal que reconstituye, en el arterio esclerótico. Alimento Compuesto en PASTILLAS, es total alimentación para el estómago, diarreico, disenterico, ulceroso del estómago, anémico, neurasténico, apendicitis y para el hepático, sacando gran provecho e inapetente y el convaleciente. Alimento Compuesto en PASTILLAS, constituye el único modo actual de obtener, en todos momentos, una potencial alimentación al hombre de estudios, de deportes, de marino, militar, orador, empleado, viajante y demás. Todo individuo que así se alimente, reaccionará mejor, gracias al gran poder diamético natural que encierra Alimento Compuesto. Fábrica: Girona, calle Clavé, Doctor M. Forest. Agente en Palma: J. Valera.

M. BENASSAR MEDICO OCULISTA CONSULTA ESPECIAL PARA ENFERMEDADES DE LOS OJOS Y ANOMALIAS DE LA VISION. APLICACIONES DE RADIUM. para la curación ó alivio, sin molestia ni sufrimientos del Cáncer, Lupus, angiomias, triques viciosas, tumores y úlceras escrofulosas, vello, manchas y graves enfermedades de la piel consideradas incurables por los tratamientos ordinarios. Pelaires, 102-1.-Palma

MOLDURAS para Marco ULTIMOS Y ELEGANTES MODELOS. Oleografías-Grabados-Estampas. No equivocarse esta casa. ISIDORO LASSALLE, HIJO, 25, Calle Brossa. ARTICULOS de CALIDAD—PRECIOS REDUCIDOS

DE BARCELONA Precauciones para un mitin. Barcelona 14 (11 m.) Se han tomado las precauciones necesarias para evitar alteraciones de orden público en el mitin carlista que hoy se debe celebrar. Asistirán al mismo comisionados de todos los centros catalanes. Una explosión. A bordo del «Melitón González», surto en este puerto, tuvo lugar una explosión de acetileno. Hay un obrero en estado grave. Aniversario de la muerte de Ferrer. Los librepensadores organizan varios actos para conmemorar el primer aniversario de la ejecución de Ferrer. Gaudí. FABRA

COMERCIALES Valores locales. Día 12 agosto de 1910. Dinero. Crédito Balear, 104.00. Fomento Agrícola, 100.00. Acciones Valores Isla, 100.00. Obligaciones de id. al 5 por 100, 102.00. Acciones Salfinera Española, 165.00. Obligaciones de id. al 6 por 100, 104.00. Id. de id. al 5 por 100, 104.00. Ferrocarriles de Mallorca, 100.00. Alumbrao por Gas, 125.00. La Económica, 125.00. Bonos Municipales, 23.50. Obligaciones Teatro Lirico, 34.00.

Memorandum PARA MANANA. Sol.—Sale a las 5 h. 45 m.; pónese a las 18 h. 44 m. Luna.—Sale a las 10 h. 35 m.; pónese a las 06 h. 3 m. Trenes para viajeros.—Salidas de Palma para Manacor, a las 7:40, 14 y 18:55. Idem. para Felangí, a las 7:40, 14 y 18:15. Idem. para La Puebla, a las 7:40, 14 y 18:15. Salidas de Manacor para Palma, a las 2:30, 6:30, 11:45 y a las 17:15. Idem. para Felangí y La Puebla, a las 6:30 y 17:15. Idem. de Felangí, para Palma, Manacor La Puebla a las 6:40, 12:15 y 17:15. Idem. de La Puebla para Palma, Manacor y Felangí a las 6:55, 12 y 17:25. Para el interior de la Isla se admiten todos los días hasta a las 13. Mercado.—En Artá, Monturri, Liubí y Portenas. Vapores-correos.—Llegadas: A las 7 de Barcelona. Salidas: A las 12 para Ibiza y Alicante. Oficinas de correos.—Paquetes postales el interior: Imposición de 8:30 a 11. Entrega de 11 a 13. Certificadas, valores y objetos asegurados. De 10 a 11. Lista: De 10 a 12. Diligencias-correos.—De Palma a las 14, salen de la calle de San Miguel número 11, para Valldemosa, Establiments, Espolias, Bañabular, Estiellences, Polguent y Bañola de la calle de San Miguel número 80, para Sóller; de la calle de Bauló número 6, para Luchmayor, Campos y Santanyí; de la calle de Valseca para Andraig, y de la calle de Santacilia para Calviá. A las cuatro salen diligencias-correos, para Sóller y Luchmayor.

Derecho Foral de Mallorca por Matias Mascaor Alberti. Obra declarada de mérito por la Dirección general de los Registros de la propiedad y el Notariado. BIBLIOTECA INTERESANTE Los Pintores Ilustres Rubens, Velázquez, Van-Dick, Raphael, Rembrandt, Chardin, Gremze, Franz-Hals, Fragonard, Reynolds, Vigée de Brun, Leonard de Vinci, Botticelli, Holbein, Le Tintoret, Fra Angélico y Murillo. ESPECTACULOS Cine y Variedades. De 8 a la tarde y 11 de la noche. Últimas funciones del aplaudido. Trío Valencia. Exito de la virtuosa musical. Marinette. Grandioso éxito de la bella y elegante bailarina. Mari-Celi. Regalo de billetes para el cuarto de la Onza de oro.

Subasta voluntaria. El día veintiseis de los corrientes, diez de la mañana, en el despacho del Notario D. Francisco de P. Massané y de Antonio Maura núm. 9, se procederá a la subasta voluntaria de una finca rural compuesta de 5 suertes de tierra del Sr. Simonet, del término de Espolias, en casa rústica y urbana existente en un terreno y dos manantiales, y 58 censos o puestos sobre porciones desprendidas del expresado predio, cuyas pensiones ascendían en junto a 1.860 pesetas. El título de propiedad y pliego de condiciones estarán de manifiesto en el despacho del Notario.